

## Presse Nationale

### > Politique



#### France/ Incendie de Notre-Dame de Paris : Le Président Ouattara et les Ivoiriens expriment leur compassion

Face à l'incendie qui a ravagé la célèbre cathédrale Notre-Dame de Paris, lundi, le Chef de l'État, Alassane Ouattara, a exprimé sa compassion aux Français, ainsi qu'aux chrétiens catholiques du monde entier. « J'exprime notre solidarité avec la France et toute la communauté chrétienne à la suite du terrible incendie qui a ravagé la Cathédrale Notre-Dame de Paris », écrit le Chef de l'État, sur ses comptes officiels Tweeter et Facebook. Un télégramme a été également envoyé au Président de la République Française, Emmanuel Macron, dans lequel le Chef de l'État a traduit sa compassion et celle des Ivoiriens au peuple frère de la France.



#### Coopération avec les Nations unies : Ibn Chambas chez Duncan, Amadou Soumahoro et Amon-Tanoh

Le représentant spécial du secrétaire général et chef du bureau des Nations unies pour l'Afrique de l'Ouest et du Sahel, Mohamed Ibn Chambas, présent à Abidjan depuis le 14 avril jusqu'à hier, a échangé avec le Vice-Président de la République, Daniel Kablan Duncan; le président de l'Assemblée nationale, Amadou Soumahoro et le ministre des Affaires étrangères, Marcel Amon-Tanoh. Avec ces hautes personnalités ivoiriennes, le représentant spécial d'Antonio Manuel de Oliveira Guterres a labouré un large champ de préoccupations qui va de la question du Sahel à la tenue des élections en Afrique, en passant par les promesses économiques sur le continent.



#### Lutte contre le terrorisme: Amadou Soumahoro et Mohamed Ibn Chambas font front commun

Hier, le Représentant spécial du secrétaire général des Nations-Unies pour l'Afrique de l'Ouest et le Sahel, Mohamed Ibn Chambas et le président de l'Assemblée nationale, Amadou Soumahoro ont réaffirmé leur convergence de vue sur la question, lors d'une audience. « Nous avons échangé sur la situation dans la région ouest-africaine particulièrement dans la région du Sahel. Un accent particulier a été mis sur la situation sécuritaire qui est préoccupante», a confié Mohamed Ibn Chambas, au sortir de la rencontre.



#### Ambassade des USA/ Coopération USA-Côte d'Ivoire : Ivanka Trump rencontre le Vice-Président Daniel K. Duncan

La conseillère du Président des Etats-Unis, Ivanka Trump et l'administrateur de l'USAID Mark Green ont rencontré, hier, le Vice-Président de la République de Côte d'Ivoire, Daniel Kablan Duncan, au Palais présidentiel. La rencontre a porté essentiellement sur l'importance de maintenir le processus de réforme politique et économique en Côte d'Ivoire, tout en renforçant les efforts visant à garantir que les Ivoiriens, en particulier les femmes, puissent participer activement à la vie économique du pays et à en tirer parti.

### > Economie



#### Riz impropre à la consommation : La destruction a démarré avec 35 tonnes

Pour cette première phase, ce sont au total quatre camions de 35 tonnes qui ont quitté le Port autonome d'Abidjan, en direction du centre de valorisation et d'enfouissement technique de Kossihouen. Selon le ministre Souleymane Diarrassouba, ce sont entre 500 à 1 000 tonnes de ce riz qui seront acheminés quotidiennement vers le lieu de destruction. Il demeure persuadé que la Côte d'Ivoire dispose d'un mécanisme de contrôle pour refouler hors du territoire les produits jugés impropres à la consommation.



#### La directrice générale de la Banque mondiale en Côte d'Ivoire

La directrice générale du groupe de la Banque mondiale, Kristalina Georgieva, effectue une visite de travail en Côte d'Ivoire le mercredi 17 avril 2019. Elle prendra part au premier Sommet régional ouest africain de

l'initiative de financement en faveur des femmes entrepreneurs et se rendra à l'annexe de l'université Félix Houphouët Boigny sise à Bingerville pour l'inauguration des nouveaux laboratoires de recherche du centre d'excellence sur le changement climatique et l'agriculture durable financé par le groupe de la Banque mondiale.

## > Société



### Droits de la jeunesse : Amadou Koné invite les jeunes au civisme

Le ministre des Transports, Amadou Koné, représentant le Premier Ministre, a exhorté, le 16 avril 2019, les jeunes à comprendre leurs droits et, leurs devoirs envers l'Etat. « La Côte d'Ivoire a besoin de l'ensemble de tous ses enfants pour son progrès. Je vous invite au travail, au civisme et à la prise de conscience », a-t-il dit. Et d'ajouter à leur endroit : « Jeunes de Côte d'Ivoire, sachez que ce pays vous appartient. C'est vous qui en aurez la gestion, demain ». Amadou Koné s'exprimait au lancement de la campagne nationale de la Promotion des droits de la jeunesse, à l'Institut des sciences et techniques de la communication (Istc) polytechnique, à Abidjan-Cocody.



### Santé : L'hôpital général d'Abobo nord bientôt réhabilité

Dans le cadre du programme social du gouvernement, le ministre de la Santé et de l'Hygiène publique, Aka Aouélé, a annoncé le 16 avril 2019, au terme d'une visite de terrain, la réhabilitation complète de l'hôpital général d'Abobo nord, à l'image des travaux qui se déroulent actuellement à l'ex-hôpital Houphouët-Boigny de la même commune. Pour donner une réponse aux préoccupations des populations, selon lui, le gouvernement est en train d'investir 800 milliards de FCFA pour la réhabilitation, l'équipement et la construction d'hôpitaux et centre de santé.



### Ministère de l'Education nationale : la fille de Donald Trump signe un important accord avec Kandia

La ministre ivoirienne en charge de l'Éducation nationale, Kandia Camara, et la conseillère du Président des USA, Ivanka Trump, ont signé un accord, le 16 avril 2019 au palais présidentiel au Plateau, en présence du Vice-Président, Daniel Kablan Duncan. Il s'agit d'un arrêté portant organisation de la Direction de l'Égalité et de l'Équité du Genre (DEEG) au sein du ministère de l'Éducation nationale. La création de la DEEG permet de satisfaire une condition préalable au décaissement des fonds relatifs au projet d'éducation du programme Compact, et plus particulièrement, la création de 80 collèges de plus de proximité.



### Korhogo, carême : Amadou Gon Coulibaly aux côtés de la communauté chrétienne

Le Premier Ministre, Amadou Gon Coulibaly a offert, aux responsables de la communauté chrétienne catholique de Korhogo, des vivres et des non vivres composés de 15 tonnes de riz de qualité, 10 tonnes de sucre, 50 cartons de spaghetti, 20 cartons d'huile, 150 litres de vin pour la messe des hosties et des bougies. Ce don est destiné à soutenir les couches vulnérables de la communauté catholique, en cette période de pardon, de partage et d'amour.

## > Sport



### Echange entre le ministre des Sports et les présidents des fédérations

Le ministère des Sports a échangé avec les présidents des fédérations sportives, hier mardi 16 avril 2019. Cette rencontre, placée sous la présidence du ministre Paulin Claude Danho, a porté sur trois points : les bourses d'étude, le financement des compétitions internationales et la répartition de la parafiscalité.

## Vu sur le Net

### > Politique



### Club service: Kablan Duncan échange avec le président international du Lion's Club

Le Vice-Président de la République de Côte d'Ivoire, Daniel Kablan Duncan, a reçu en audience le 16 avril au Palais de la présidence au Plateau, Naresh Aggarwal, président de la Fédération internationale du Lions Club (Lcif). Naresh Aggarwal qui effectue une visite de 48 heures en Côte d'Ivoire est venu présenter le bilan des activités réalisées par les Lions Club de Côte d'Ivoire. Et solliciter, par ailleurs, l'État ivoirien pour l'attribution d'un terrain et la garantie de certaines facilités en vue de la construction du siège national du Lion's Club, ou l'attribution d'un local pour son siège.



### En liberté conditionnelle à La Haye: Blé Goudé refuse deux pays africains qui souhaitent l'accueillir et opte pour la Côte d'Ivoire

Plus de deux mois après sa libération le 1er février 2019, par la Cour pénale internationale (CPI), c'est toujours le statu quo dans la situation de Charles Blé Goudé. Après celles de l'Argentine et du Portugal qu'il

avait refusées en mars dernier, le leader du Congrès de la jeunesse panafricaine (COJEP) s'est vu faire de nouvelles propositions de pays d'accueil, cette fois, en Afrique. Selon Jeune Afrique qui livre l'information dans sa parution du 14 au 20 avril 2019, Charles Blé Goudé aurait, encore une fois, opposé un refus aux offres de l'Afrique du sud et de l'Ouganda. A en croire Jeune Afrique, l'ex co-détenu de Laurent Gbagbo aurait préféré la Côte d'Ivoire.

## > Economie



### Un couvoir moderne de 2 milliards de FCfa voit le jour à Azaguié

Le ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Emploi des jeunes, Touré Mamadou, représentant son homologue des Ressources animales et halieutiques, Kobenan Kouassi Adjoumani, a inauguré, le 15 avril 2019 à Azaguié, un couvoir, le « Poussin d'or d'Azaguié », d'un coût de 2 milliards FCFA. Selon ses promoteurs, ce projet devrait générer plusieurs centaines d'emplois directs et indirects. Il vise à contribuer à la sécurité alimentaire en protéines animales, notamment à travers la fourniture de poussins de qualité pour l'aviculture en Côte d'Ivoire.



### Métro d'Abidjan : Un nouveau pont dédié à la Ligne 1 sera construit entre le Plateau et Treichville

L'ouvrage d'une longueur totale de 372 mètres sera bâti sur des pieux allant jusqu'à 85 mètres de longueur. Il sera situé à l'ouest du pont Félix Houphouët-Boigny (FHB). Donnant les motivations de la construction de cette œuvre, la Société ivoirienne de construction du métro d'Abidjan (SICMA) explique que « l'actuel pont FHB n'a pas été conçu pour recevoir le métro. Une nouvelle construction dédiée au métro est donc nécessaire. Le futur viaduc permettra donc d'assurer la continuité de ce couloir ferroviaire, fermé à toute circulation extérieure ».

## > Société



### Sécurité : Opération « Epervier 4 », des individus arrêtés, des armes saisies, des fumoirs détruits... (Bilan trimestriel)

L'opération de sécurisation baptisée « épervier 4 », lancée en octobre 2018 dresse le bilan de ses actions de sécurité. Il ressort du bilan que plus de 2 000 individus ont été interpellés en Côte d'Ivoire au premier trimestre de l'année 2019. Au chapitre des stupéfiants, les forces de l'ordre ont saisi 5 143 boulettes, 22 sacs de cannabis et 138 sachets de cocaïne. Cette opération a permis de détruire 80 fumoirs et 500 armes blanches. Concernant les armes à feu, un fusil de calibre 12 et plusieurs munitions ont été saisis lors de ces opérations.

## Agence de Presse

### > Politique



### Le Vice-Président Kablan Duncan et la conseillère Ivanka Trump échangent sur le processus de réformes en Côte d'Ivoire

Le Vice-Président ivoirien, Daniel Kablan Duncan a échangé avec la conseillère spéciale du Président américain, Ivanka Trump, sur le processus de réformes politiques et économiques en Côte d'Ivoire pour permettre aux femmes de participer activement à la vie économique du pays et à en tirer profit. La conseillère Ivanka Trump qui était accompagnée par l'administrateur de l'USAID, Mark Green, a réaffirmé la détermination des États-Unis à s'associer à la Côte d'Ivoire pour mener à bien ces réformes dont celle portant sur la création de l'unité genre, une condition essentielle, estime-t-elle, pour débloquer des fonds dans le cadre du programme du compact du Millenium Challenge Corporation (MCC).



### Mohammed Chambas rencontre Affi pour des élections "apaisées" en 2020

Le représentant spécial du secrétaire général des Nations-Unies pour l'Afrique de l'ouest et le Sahel, Mohammed Ibn Chambas, a rencontré mardi à Abidjan le président du FPI, Pascal Affi N'Guessan, dans le cadre d'une série d'échanges avec les partis politiques de Côte d'Ivoire pour "assurer des élections transparentes, libres et apaisées" en 2020. Selon Mohammed Ibn Chambas, cette rencontre s'inscrit dans la « perspective d'encourager tous les partis politiques et la société civile, à s'engager à créer les conditions idéales pour les élections qui vont assurer la consolidation de la paix, le renforcement de la démocratie et aussi le développement ».

## > Economie

### SIAM 2019 : Le Maroc et la Côte d'Ivoire veulent ouvrir la collaboration dans le domaine de l'élevage (Ministre)



Le ministre marocain de l'Agriculture et de la Pêche maritime, Aziz Akhannouch, annonce la volonté du royaume d'ouvrir la collaboration dans le domaine de l'élevage avec la Côte d'Ivoire. Il l'a fait savoir à l'issue d'une audience avec le ministre ivoirien des Ressources animales et halieutiques, Kobenan Kouassi Adjoumani, mardi à Meknès, en marge de l'ouverture du 14ème Salon international de l'agriculture au Maroc (SIAM 2019).

## > Société



### Recrutement exceptionnel d'enseignants : le délai de dépôt des dossiers des candidats préinscrits prorogé au 18 avril

Le délai de dépôt des dossiers des candidats préinscrits pour les trois concours de recrutement exceptionnel de 10 300 enseignants contractuels lancé par le gouvernement ivoirien est prorogé au 18 avril 2019. Les enseignants contractuels adjoints, du préscolaire et du primaire entament les épreuves écrites le dimanche 28 avril 2019. Les tests psycho-technique pour les enseignants contractuels bivalents sont prévus le samedi 04 mai et le dimanche 05 mai le test-psycho-technique pour les enseignants contractuels de lycée.



### L'indemnisation est un droit pour toutes les victimes des crises (Ministre)

L'indemnisation est un droit pour toutes les victimes des crises survenues en Côte d'Ivoire, a souligné la ministre de la Solidarité, de la Cohésion sociale et de la Lutte contre la Pauvreté, Pr Mariatou Koné, le 14 avril, lors d'une cérémonie d'indemnisation à Morondo, dans le département de Kani. « L'indemnisation est une réalité en Côte d'Ivoire (...). Beaucoup n'y croyaient pas au départ, mais toutes les victimes seront prises en compte », a insisté la ministre Mariatou Koné.



### Soixante et un campements déguerpis des forêts classées à Ouangolodougou

Soixante et un gros campements dans le département de Ouangolodougou ont été déguerpis à la suite d'une décision du Conseil national de sécurité dans les départements de Ferkessédougou, de Ouangolodougou et de Sinématiali. Entamée depuis le 08 avril, cette opération qui est en cours dans le département concerne les sous-préfectures de Ouangolodougou, Diawala et Kaouara, a informé le préfet du département, Sory Jean Pierre, lors de la réunion d'échanges sur la question, lundi.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.  
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci).

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.